

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Pada saat penerapan pembelajaran berbasis ekoliterasi dalam siklus I sikap peduli lingkungan siswa belum mencapai indikator yang telah ditetapkan dikarenakan masih ada siswa yang kurang peduli terhadap kebersihan lingkungan sekitar seperti ketika pembelajaran di luar kelas masih ada beberapa siswa yang membuang sampah sembarangan di pinggir jalan, membuang sampah sembarangan, bahkan ada yang mencabuti tumbuhan yang ada di lingkungan sekitar. Sehingga peneliti melakukan perbaikan pada siklus II yakni dengan mengubah kelompok belajar menjadi lebih kecil kemudian melakukan praktik menanam tumbuhan di lingkungan sekitar dengan menggunakan polibak agar siswa mampu mewujudkan ekoliterasi di lingkungan sekitar. Kemudian juga pada siklus ke II siswa diminta untuk membuat kerajinan tangan dengan menggunakan barang bekas. Dari hasil data tersebut maka implementasi berbasis ekoliterasi sebagai sumber belajar dalam meningkatkan sikap peduli lingkungan hidup untuk pembangunan berkelanjutan pada siswa kelas IV SDN Karanganyar dapat dikatakan sebagai pembelajaran yang dapat meningkatkan sikap peduli lingkungan serta hasil belajar siswa karena sudah mencapai indikator keberhasilan yang telah ditetapkan yaitu 70%.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian, peneliti menyampaikan saran sebagai berikut:

1. Saran bagi sekolah

Sekolah harus memberikan motivasi kepada guru untuk mengembangkan pembelajaran yang kreatif dan tidak membosankan terhadap siswa seperti salah satunya dengan menerapkan pembelajaran berbasis ekoliterasi supaya siswa mempunyai sikap baik dan peduli terhadap lingkungan disekitarnya.

2. Saran untuk guru

Guru diharapkan dapat menerapkan pembelajaran berbasis ekoliterasi khususnya dalam mata pelajaran IPA, dan guru yang sudah memahami pendekatan pembelajaran ekoliterasi dapat membagi pengetahuannya kepada wali kelas yang lain dengan tujuan supaya terciptanya pembelajaran tersebut di sekolah dasar.

3. Saran untuk siswa

Siswa hendaknya meningkatkan dan mewujudkan ekoliterasi terhadap lingkungan sekitar agar dapat mengembangkan sikap peduli terhadap lingkungan sekitarnya baik di sekolah maupun di rumah atau bahkan di lingkungan yang lebih luas. Adanya penerapan sikap tersebut maka akan mengurangi kerusakan terhadap lingkungan sekitar.

4. Saran kepada peneliti selanjutnya

Apabila ada peneliti yang akan meneliti dengan judul yang sama, diharapkan dapat mengembangkan dalam penelitian ini dengan lebih inovatif dan kreatif lagi karena kondisi yang akan ditemukan pada satu kelas tentu akan berbeda dengan kelas yang lain.

